

Aylwin hizo suya la tesis de Jarpa para rechazar el diálogo

"El senador Aylwin hizo suya las tesis sediciosas y antipatrióticas de su aliado y colega, el presidente del Partido Nacional, Sergio Onofre Jarpa". La afirmación fue hecha por el miembro de la Comisión Política del Partido Comunista, Orlando Millas, al referirse al discurso pronunciado por Patricio Aylwin en la sesión especial celebrada por el Senado el miércoles.

Aylwin rechazó la posibilidad de un diálogo planteado por el Presidente Allende con las fuerzas democráticas de la oposición. Refutó la tesis del consenso democrático mínimo señalado por los rectores de las Universidades no estatales del país. La intervención de Aylwin fue destacada por los diarios de la Empresa de "El Mercurio". "La Segunda" calificó de "trascendental" el discurso de Aylwin, subrayando en su título principal que dicho senador había expresado que estaría "quebrantada la institucionalidad". El Mercurio, en su edición de ayer, usó de los mismos términos para resaltar las palabras de Aylwin.

Durante la sesión en que habló Aylwin, se aprobó un inusitado proyecto de acuerdo para enviar la versión completa de la sesión a las tres ramas de las Fuerzas Armadas.

La iniciativa fue considerada por los senadores de la Unidad Popular como una incitación a deliberar a las Fuerzas Armadas, y como una falta de adhesión a su espíritu constitucional.

El proyecto de acuerdo no fue aceptado tampoco por senadores de la Democracia Cristiana, quienes votaron en contra o se abstuvieron, como Benjamín Prado, Eugenio Ballesteros, Ricardo Valenzuela, Jorge Lavandero, Tomás Pablo y Alfredo Lorca. Afirmativamente se pronunciaron los senadores freístas y del Partido Nacional.

En la Cámara de Diputados también se produjo en una sesión anterior una situación similar. Se aprobó un proyecto de acuerdo para solicitar "urgente control y desarme de los grupos armados marxistas". La iniciativa sin base alguna contó con el voto en contra del diputado DC, Sergio Saa vedra.

Otros representantes de este partido prefirieron no estar presentes en la sala para no hacerse cómplices de esta tentativa por provocar una deliberación en las Fuerzas Armadas. Así ocurrió, entre otros, con Bernardo Leighton.

El desusado discurso de Aylwin mereció el siguiente comentario de Orlando Millas, miembro de la Comisión Política del Partido Comunista.

BARBARIDADES

"El senador Patricio Aylwin,



MILLAS: discurso de Aylwin es intolerante y saturado de odio.

win, señaló en su discurso que estaba haciendo "esfuerzo de serenidad racional", por eso algunas barbaridades contenidas en ese discurso no pueden atribuirse a una posible expresión equivocada de su pensamiento.

"Su tesis consistió, ni más ni menos, en que cada

"Sin autocrítica alguna por la clase de amigos que han escogido, el senador Aylwin se limitó a seguir las aguas de esos cómplices, de los fascistas que se empeñan en colocar en primer plano los ataques contra la actitud patriótica de los trabajadores que el viernes 29 de junio se movilizaron para proteger sus industrias y servicios".

SIN CONDICIONES

"En cuanto a la necesidad de un diálogo para solucionar los conflictos entre los poderes del Estado el senador Aylwin aparece rechazándolo al pretender imponer condiciones previas que sólo pueden explicarse como una negativa. Abrigo la esperanza de que un discurso tan ciego, prepotente, intolerante y saturado de odio, no exprese el pensamiento definitivo de la colectividad cuyo presidente injuria a los chilenos suponiéndonos ajenos a los valores democráticos que tan a la ligera da por caducados".



día más chilenos estarían pensando que "sólo una dictadura castrense puede restablecer en Chile el orden y la autoridad indispensable para salvar nuestro porvenir como nación".

"En estos términos el senador Aylwin hizo suya las tesis sediciosas y antipatrióticas de su aliado y colega el presidente del Partido Nacional, Sergio O. Jarpa. Aún más, textualmente informó Aylwin: "La mayoría de nuestros compatriotas han perdido la fe en la solución democrática para la crisis que vive Chile". Esto constituye, a lo meros, un tremendo error del presidente del Partido Demócrata Cristiano. La verdad es que la inmensa mayoría de los chilenos estamos dispuestos a defender las instituciones y las libertades democráticas.

"A juicio del senador Aylwin, como él insistió en sostener la convicción democrática como valor cultural, norma de convivencia cívica de los chilenos se ha debilitado en grado sumo", lo evidente es que se ha debilitado en el senador Aylwin, pero él no tiene derecho a atribuir lo mismo al conjunto de los chilenos.

"La posición antidemocrática, así confesada en su discurso, llevó al senador Aylwin a tratar de minimizar el golpe fascista del viernes 29 de junio, al no atribuir importancia a que se atacase con tanques el Palacio de La Moneda y al Ministerio de Defensa, a no decir ni una sola palabra respecto de sus aliados de la oposición confabulados en la banda de criminales de Patria y Libertad.